

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 24 de diciembre de 1904

NÚMERO 933

DE NOCHEBUENA

Hace frío.....
Moribundos párpadean
Los fulgores de la tarde que agoniza,
En la cima de la sierra....
Aparecen en las sombras,
Cual fosfóricas pupilas, las luciérnagas,
Y los cierzos vagabundos
Con irónica locura
Van charlando en la hojarasca macilenta,
¡Oh, las galas en despojos!
¡Oh, las galas de difuntas primaveras!

Hace frío.....
Y la pobre niña anémica,
Mientras va charlando el viento
En las hojas macilentas
Con sarcástica locura,
Sólo piensa en la muñeca
Que ha pedido tantas veces
Al Dios-Niño de la Iglesia:
Al Niñito sonrosado
De ojos negros y de rubia cabellera,
Al Niñito á quien le pide
Su abuelita muchas cosas cuando reza,
Y que tiene en las mejillas más frescura
Que las rosas tempraneras.

La niñita tiene frío,
Está pálida y se queja
Mientras sueña acariciando
Su muñeca,
Y masculla en los delirios
De la fiebre de su anemia,
Que al Dios Niño irá á ofrendarle
Muchas flores de la selva,
De las flores que se esponjan
Al llegar la Nochebuena,
De las flores que perfuman
El ambiente de su aldea,
De las flores que llevábale á la Virgen
De la iglesia....
Mas llegó la Nochebuena
Con sus cantos de aleluya,

Y la madre de Graciela
Está triste en su bohío,
No se alegra....
.....
Mientras tañen las campanas
De la torre de la aldea,
Ella teje una corona
Con las flores de la selva,
Para ornar la faz marchita
De la triste niña muerta....!
De la niña que soñaba en los delirios
De la fiebre de su anemia,
Dando besos,
Cariñosa, á la muñeca
Que había de darle el Niño
De ojos negros y de blonda cabellera.

Pero en tanto que los cierzos
Vagabundos aletean
Y discurren murmurando
En las hojas macilentas,
Las campanas melodiosas
De la iglesia,
Las campanas de la torre
De la aldea,
Dan al aire sus tañidos
Anunciando por doquiera
La venida
De la alegre Nochebuena;
Y los plácidos tañidos
Se prolongan.... y se alejan....
Se prolongan....
Y se alejan....
Y se pierden
Extinguiéndose en el fondo de la vega....
Y la madre de la niña,
De la pobre niña muerta,
Está triste en su bohío,
No se alegra;
Pues tejiendo una corona
Con las flores de la selva,
Para ornar la faz marchita de la niña,
La encontró la Nochebuena....!

ROSA CORRALES DE CHAVARRIA

NAVIDAD

La pascua es de los niños. El 24 de diciembre, esta noche, es la noche legendaria de la adolescencia. Los niños no olvidan jamás los análisis que para la navidad hacen de la venida de Jesús Nazareno. Cuando grandes es uno de los recuerdos imborrables de la inocencia. ¿Quién olvida que la noche del 24 de diciembre, es la noche del pensar y de la esperanza de cuando uno era niño? Ni el más desgraciado, porque su padre, aunque pobre labriego, y de ningún recurso, escapaba unos reales de su salario para el regalo del NIÑO.

No a la hora acostumbrada se acostarán los niños esta noche, segura-

mente se meterán en sus camitas con anticipación, y aunque sin sueño, reclinarán sus cabecitas con la esperanza de que, aunque en todo el año no han visto y cerciorándose de que bajan de lo alto regalos para ellos, esta noche el Niño Dios, les trae á cada uno, en señal de su venida al mundo, el aguinaldo de la Pascua.

Tradicional es ya la costumbre de Navidad; miles de años hace desde que el nombre de Jesucristo se decía venía á redimir el mundo, y todavía, innumerables familias, casi siempre de las más pobres existen y existirán toda la vida, que al acercarse la Noche Buena se desvelan y trabajan con ahinco por seguir la costumbre de nuestros abuelos y por conseguir algún dinero para preparar á sus queri-

dos hijos el regalo que en nombre del Mesías se ha acostumbrado hacerles, á los que de Él han de ser compañeros de adolescencia, á los que soñan do ser velados por enviados del Cielo, los alados compañeros, duermen el sueño más feliz de las noches del año, halagados sus corazoncitos por la esperanza de encontrar debajo de sus almohadas ó á su alrededor el más bello de los obsequios, el del Niño del Portal

JAMES.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12 de 1904.

El Secretario,

MANUEL CASTRO Q.

Colaboración

El trabajo

(Artículo del Doctor M. W. Angulo, publicado en número 6 de "El Trabajo", correspondiente al 11 de julio de 1904)

Hemos sostenido en los números 2º y 3º, que la guerra es el peor azote de la humanidad, deduciendo, como lo hacen otros escritores, que la paz es el primer bien social.

Empero, la paz por sí sola nada significaría ó nada valdría, en el orden económico de los pueblos, si no contara con el motor que se llama trabajo.

La paz y el trabajo forman, pues, dos paralelas, cuyo fin no está sujeto á dudas ó interpretaciones. Podemos decir que está compendiado en esta palabra: PROGRESO.

Para comprender que la paz por

sí sola es de poca significación, su pongamos un desierto, ó una región ocupadas por pacíficas tribus de salvajes.

¿Qué adelanta la industria? ¿Cuál es el adelanto del capital?

Y por el contrario, contémplese una laboriosa ciudad, ó un taller, cuyos aparatos estén movidos por vapor ¿quién puede desconocer la diferencia? Cuando hemos leído en algunos LIBROS santos, que la maldición del primer hombre fué concebida en estos términos: "Vivirás con el sudor de tu rostro," hemos exclamado siempre: ¡esa fué la maldición, bendita sea!

Si el hombre conservara su estado primitivo; si viviera comiendo frutas y contemplando flores; si no hubiera reconocido la importancia del trabajo, estaría confundido con el bruto de las selvas.

Los nómadas que no han visto siquiera un rayo de civilización, encuentran en la obscuridad de los primeros tiempos.

El hombre salvaje, como el bruto de la selva, vive para comer y come para vivir, carece de aspiraciones, y es un ente inútil.

El que se ha educado en vida activa; el que ha desarrollado su inteligencia por medio del trabajo, multiplica sus necesidades y sus placeres, y por consiguiente, los medios de satisfacerlos. Entre un pueblo ocioso y un pueblo activo y laborioso, existe la misma diferencia que entre un hombre ocioso y otro activo y trabajador.

El que trabaja, será siempre más fuerte y más independiente. Preséntanse momentos, días, y á veces años, en que el trabajo abruma y debilita al hombre, es decir, que como una nube negra, oscurece el horizonte de sus aspiraciones; pero pronto asoma la recompensa, y entonces el peso abrumador se disipa como la nube.

Hay satisfacción ó verdadero placer, en disfrutar de los bienes que uno mismo ha adquirido. Por eso, el capital que se adquiere con el trabajo propio, dura y se conserva más: el que se adquiere por casualidad ó sin esfuerzos, está expuesto á perecer con la celeridad que se ha adquirido.

Recuérdese cuál es la suerte que corren algunas herencias, y cuál la situación de las hordas que en América, Africa, etc., están exclusivamente dedicadas á la vida de hampa.

Ya habrá observado el lector, que nada nuevo registran nuestras lí-

neas: nos apresuramos a confesarlo, agregando, que nuestra pluma, vaga y lucha en solicitud de lo útil, y que si no hemos dicho nada nuevo, nuestro trabajo sí puede prestar alguna utilidad. Consideréense como reminiscencias emanadas de nuestra buena voluntad.

Hemos tomado por tema el trabajo, porque notamos un vacío, una necesidad de carácter social.

La Nación necesita de artesanos y letrados: para éstos no han faltado ni faltan colegios adecuados: para aquéllos falta la escuela de Artes y Oficios.

La industria, y en general la sociedad, necesita buenos artesanos, y sin un establecimiento especial careceremos de ellos.

La Escuela de Artes y Oficios ha dado en todas partes excelentes resultados, y es preciso pensar seriamente en ella.

CORRESPONDENCIA DE LONDRES

Los portugueses deben estar satisfechos del afectuoso y espléndido recibimiento hecho a sus reyes en Inglaterra. Lo mismo la corte, que el elemento oficial y las más distinguidas familias británicas se han esforzado en hacer lo más agradable a los monarcas lusitanos la estancia en esta brumosa isla, que ciertamente ofrece cara de pocos amigos en los tristes días de la presente estación.

La Gran Bretaña cuya amistad y buenas relaciones con Portugal, son ya seculares, saba cumplir, como conviene, los deberes de la hospitalidad.

Por otra parte, en estos momentos, en que parece convertida en apóstol de la paz universal, mira con predilección todo lo que se relaciona con la península ibérica. Buena prueba de ello es su conducta con motivo del acuerdo anglo francés, que ha sido uno de los negocios más saneados de la política inglesa. Fingiendo un desinterés que está muy lejos de sentir, ha afirmado su posición en Egipto, se ha hecho dueña indiscutible del canal del Suez y ha abandonado a la política francesa el hueso de Marruecos, muy duro de roer; pero a fin de sacar las castañas del fuego con mano ajena, ha procurado dejar a salvo los derechos de España en la costa africana, con lo cual se asegura ella en todo caso la libre disposición del Estrecho.

De todos los pueblos del viejo mundo, Inglaterra es el más práctico, el más sagaz y el más aprovechado. Sigue su juego secular en el tablero de la política internacional y no hay nada que distraiga su atención. El peón más lejano ó insignificante de los que contribuyen a sus jugadas es objeto por su parte de la más asidua atención y vigilancia. Cuando parece más distraída, es que prepara seguramente una hábil encerrona para dar a adversario jaque y mate. Además nadie conoce como ella el valor de las piezas que pone en juego.

Mientras fué dueña del comercio mundial y mientras no había en su horizonte comercial peligro de concurrencia ruinosa, se mostró como la nación más liberal en sus relaciones económicas y no temió abrir sus puertas al extranjero que le suministraba víveres en abundancia y primeras materias para su industria. Pero han cambiado los tiempos y lo que antes constituía un aporte útil, hoy constituye un peligro para su industria y comercio. A mayor abundamiento, la última guerra anglo-boer que ha exigido de su parte tan colosal esfuerzo, le ha demostrado la necesidad del auxilio de sus colonias autónomas pero éstas, que han crecido y tienen industria y comercio propios, exigen en cambio de la madre patria, un régimen de favor para los productos: *do ut des*. Esto unido al malestar de la industria inglesa, ha dado origen al imperialismo, nueva manifestación de la política egoísta, absorbente y dominante. El *leader* de las nuevas doctrinas, Mr. Chamberlain, que se propone destruir la obra de Cobden, no ceja en su propósito. En uno de sus últimos discursos, pronunciado en Sutton, con asistencia de unas 6000 personas, ha repetido: "que la industria y la agricultura inglesa sufren mucho con la competencia extranjera que no halla obstáculo alguno en las leyes fiscales de Inglaterra". Pide que se imponga un derecho sobre los trigos y los productos agrícolas así como sobre los demás manufacturados del extranjero". La estadística del *Board of trade* confirma las ideas pesimistas de Chamberlain acerca del estado de la industria; el número de obreros sin trabajo va siendo cada vez mayor, y todo hace preveer que el próximo invierno será muy duro.

El importante periódico *Daily Chronicle* propone como remedio cerrar los puertos de la Gran Bretaña a los obreros extranjeros y proteger con derechos aduaneros la industria nacional; al mismo tiempo censura el partido obrero inglés por oponerse a la política de protección.

La República Argentina ha pedido al gobierno inglés que levante la prohibición para importar ganado argentino en la Gran Bretaña y da a entender que en caso de negativa, acudirá a las represalias. Creo que el gobierno no accederá a la petición porque precisamente la Argentina entra por mucho en las preocupaciones proteccionistas de Chamberlain. Por su gran desarrollo comercial y su estado floreciente, dicha República hace desastrosa competencia a los productos similares de las colonias inglesas Lord Landowne convertido en *leader* del pacifismo, entonó cánticos de alabanza en loor de la paz internacional. Gracias a él y a la mediación de Francia, el conflicto ruso-inglés que parecía en el primer momento amenazar la paz europea, se ha convertido en un simple caso de arbitraje. Verdad es que cuando uno no quiere, dos no riñen; con mayor razón ha de ocurrir esto cuando

ninguno de los dos siente deseos de pelear.

Como prueba de que los ingleses no piensan por ahora en guerrear, sino en divertirse, allá va la siguiente estadística. Hay en Londres actualmente abiertas setecientas sesenta y dos salas de espectáculos, de las cuales unas sesenta son cafés cantantes ó *músic-halls*; unos seiscientos veinte salones de bailes y los demás teatros de todos géneros. Por término medio asisten a los teatros y *músic-halls*, unos 110,000 espectadores. En cuanto a los salones de baile, siempre se hallan llenos.

A. GALIANO.

París, noviembre de 1904.

Señor Director de EL DERECHO.

San José.

Muy señor mío:

Después de algún tiempo de guardar silencio, hoy por fin me he resuelto en darle algunas *latas*, las cuales recibirán mucha honra si ven la luz pública en su estimable diario. Comenzaré mi variada crónica manifestándole que en los días 21 y 22 del mes próximo pasado, tuvieron lugar aquí los exámenes de las escuelas; notábase mucho adelanto en casi todos sus grados, lo cual era de esperarse dada la competencia que en el magisterio poseen sus directores, señores don J. Daniel Flores y Adela de Flores. Ojalá que tan estimables personas pudieran siempre dirigir estas escuelas.

Se nos asegura que don Crisanto Velasco, maestro auxiliar de las mismas, en breve partirá para Colombia, su patria, donde se ocupará en definitivo de la explotación de una fábrica de licores de la cual es socio capitalista. Sentimos mucho que nos deje, y le deseamos feliz viaje.

En San Marcos de este cantón, ya dejaron de escribir largas correspondencias en algunos periódicos de la capital, contra el estimable Cura de esta parroquia. Presbítero don Juan V. Quirós. Generalmente acontece que cuando la sin razón suelta sus tiros sin migaja de miramiento, estos hieren de rechazo a quien los dirige. El señor Quirós quedó en su puesto de honor en que siempre ha figurado, y los *majaderos de oficio* también en el suyo.

El histórico *circuito de marras* que imperó aquí desde el año 1889, profundo admirador del gobierno del dictador Rodríguez, y que seguidamente de rodillas admiró también la *grandeza de alma* del tirano Iglesias, hace cerca de un año se ha metamorfoseado; antes era como una mariposa que arrogante recorría el inmenso espacio, ahora ha vuelto a la vida de la crisálida; de allí saldrá quien sabe si para fines nobles ó para continuar su viejo sistema, sea lo que quiera. El republicanismo que enseña a los pueblos a conocer que todos los hombres somos iguales ante Dios y ante la Ley, se abre campo gracias al respetable gobierno que hoy rige los destinos del

de la patria; es probable que nuestras evoluciones políticas no verán más en este lugar al *republicano* Francisco Canet predicando el terror y anunciando tremendos revoces a los hombres independientes que no querían doblegar la cerviz para aceptar como buena la imposición condicional con que en 1901 conformó el mandatario a un gran número de los que se llamaban *patriotas*. No se verá más e *constitucional* Bautista Quirós en 1893 haciendo girar la diabólica máquina que tenía instalada dentro de los muros de la Comandancia de Plaza, con la cual, mediante el crujir de los cañones, y la abundancia de los calabozos, fabricó gran número de votos y destruyó otros ídem, todo en favor de aquel que había de venir a consumir la decepción más grande que hasta entonces no había visto la Nación, y dando así de golpes a la política honrada: (*no a la que imponían los que mandaban.*)

El señor Alcalde de este cantón, don Apolinar Monge, en tono magistral escribió una carta a los electores republicanos de este lugar, encareciéndoles el buen tino para el nombramiento de la Municipalidad que debe regir el año de 1905, y se lamenta cual otro Jeremías, sobre la poca atención que éstos suelen guardar a veces a los Jefes Políticos. Mirando en el porvenir, trasladamos esto a la Suprema Corte de Justicia; nuestros electores son conscientes, y hace muchos años detestan la vedada intervención oficial en elecciones populares.

La elección municipal verificada el ocho del corriente, dió el resultado que era de esperarse: Los electores republicanos sacaron dos regidores propietarios, dos suplentes y tres procuradores síndicos. Los nacionalistas un propietario, un suplente y un síndico.

El importante elector nacionalista, don Camilo Umaña, que votó el año pasado unido a los republicanos, este año repitió el mismo rasgo de generosidad. No otra cosa puede esperarse de los patriotas que retroceden y dan apoyo a las causas nobles, noble porque es la santa causa del pueblo.

KUROKI.

Santa María de Tarrazú, diciembre de 1903.

CRONICA

A nuestros agentes y suscritores

que aún tienen en su poder saldos a favor de la Administración de EL DERECHO, les suplicamos nos los envíen durante el transcurso de los días que faltan para terminar este año, con el fin de preparar mejor la contabilidad de esta empresa para mayor facilidad en el año entrante. Con ese servicio de bastante importancia para la Administración, quedará agradecida de estos señores *La Empresa en general* y especialmente EL ADMINISTRADOR.

Acusamos recibo

de la siguiente invitación y desca-

mos, con muy buena intención, que asistan todos los fieles y lleven su óbolo para tan importante y necesaria obra:

"INVITACIÓN á todos los vecinos del Hatillo y á los devotos del Sagrado Corazón de Jesús, para el segundo turno del cuarto domingo.

La Junta ha señalado para el segundo turno el cuarto domingo de diciembre del corriente.

En nombre del Sacratísimo Corazón de Jesús y de la Virgen de Lourdes, á quienes está dedicada la ermita, venimos á invitar á Ud. y á su apreciable familia, para que con su presencia y sus ofrendas contribuya á dar realce y animación á este acto importante. También suplicamos que si le es posible nos envíe una de sus carretas con leña, cal, arena ó lo que á bien tenga á fin de hacer más espléndida la entrada y recepción del turno, dando de este modo una nueva prueba de su espíritu altamente católico y de su celo y espíritu de sacrificio por el culto divino.

No dude de que el Divino Redentor y su Madre Santísima bendecirá este sacrificio y le retribuirá con creces sus importantes donativos y su generoso desprendimiento.

El Cura, *Januario Quesada*.

Hatillo, 25 de diciembre de 1904

Don Florentino Montenegro

Este apreciable caballero, jefe de una familia modelo por mil conceptos, dejó de existir ayer.

Su muerte ha sido muy sentida y no de otra manera podía ser dadas las relevantes cualidades que lo adornaban. Padre amantísimo, esposo ejemplar, caballero cumplido en toda la extensión de la palabra dedicó todas sus energías al trabajo honrado de donde sacó un capital respetable como premio á sus afanes. No descuidó tampoco los intereses patrios y siempre que fué del caso se le vió prestando su valioso contingente en los asuntos públicos. Ocupó un asiento en nuestra Cámara y desde este elevado puesto dió pruebas fehacientes de su tino, circunspección y patriotismo.

Descanse en paz el digno caballero y reciba su apreciable familia las más sentidas expresiones de nuestra condolencia.

Examen

Ayer, entre 7 y 9 p. m. don Manuel Aguilar rindió su examen previo el bachillerato, en leyes.

Se le propusieron varios temas, que supo desarrollar con lucidez.

Los examinadores se mostraron satisfechos y su voto de aprobación fué unánime.

Seguramente, pues, el joven Aguilar será la honra de la Escuela de Derecho, de su familia y de su Patria.

Un apretón de manos á su padre y nuestro amigo don Francisco Aguilar Barquero.

La empresa

de EL DERECHO, agradece bastante á sus agentes y suscritores que para ejemplo de sus colegas, nos han enviado los saldos y estados de cuentas que nos adeudan de publicaciones y suscripción hasta el 31 del presente mes. Como estímulo al cumplimiento y á sus esforzados servicios prestados á la Administración, en una lista que verá la luz en los primeros días de enero próximo, publicaremos los nombres de cada uno de los que nos envíen los fondos aludidos.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Se necesita

un motor eléctrico de cinco caballos de fuerza, ó bien se cambia por otro de dos y medio.

Eduardo Maroto

CABLES

San Petersburgo, 23.—Un despacho de Kuropatkin del 21 informa que por ambas partes se han practicado varios reconocimientos pero no han dado estos resultados prácticos. El domingo el termómetro de Fahrenheit registró 14° de frío.

San Petersburgo, 23.—Ha motivado gran interés en ésta, la noticia de que una escuadra japonesa se dirige O. desde Singapore. No se cree que una fuerza tan pequeña se haya despachado con la idea de llevar á cabo operaciones defensivas. Se cree más probable que su misión es la de vigilar los dos destacamentos de la flota rusa cuya pronta unión se espera en la vecindad del Madagascar. Se cree generalmente que es la intención del almirante Rojestvsky establecer una base carbonera en alguna pequeña isla situada entre Madagascar y las Filipinas, y que la unión de la escuadra de cruceros japoneses en fijar la posición de esta isla para el uso del Almirante Togo. Se expresa la esperanza de que Rojestvsky podrá cazar á estos batidores japoneses, pues se cree que será fácil destruirlos debilitando así á los japoneses antes que se verifique el combate decisivo.

Mukden, 23.—El 21 hubo otro fuerte cañoneo desde el cerro Poutiloff. Esto dispersó á una partida de japoneses que intentaban atrincherarse en frente de dicha posición. Informan los chinos que Oyama y su Estado Mayor han establecido su cuartel general en Liao Yang. Los japoneses están construyendo fortalezas nuevas al contorno de la ciudad.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

LINEA DE VAPORES —DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 25 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. ELLIS	Miércoles	Nueva Orleans.
" MANISTEE	Jueves	Manchester
" LIMÓN	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Buevado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece á público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración, elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos —Especialidad en Cocktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

El Decho'

Precios de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C/ 1.00
 Números sueltos 0.05
 .. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEEF
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra

un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toma cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afian serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elmira de Barruel
 de Monge Reyes

Profesora de pianop titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina informarán

L POSITO DE MADERA
 MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo, Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas costas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA
 DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lastima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les administran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se altera ni se enrancia, ni cambia su color blanco y opaco, y que conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos.